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СЕРИЯ-РЕВАНШ
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ЗА МЕДАЛИ

Карлос Аугусто и Жоао Силвейра
— подмога из Южной Америки
для мини-футбольного клуба
«Тюмень». Хочется верить, что
они закрепятся в составе чёрно-
белых. И тогда бразильцы станут
ребятами с нашего двора,
о ком так душевно
пел Николай
Расторгуев
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Для чего нужна Всероссийская хоккейная лига?
Вопрос, что называется, не праздный. Ответов
на него, на самом деле, много. Во-первых, не все
ведь города и веси могут позволить себе роскошь
содержать клуб КХЛ. Во-вторых, ВХЛ — это
спортивная профессиональная лига, организованная
для того, чтобы хоккеистам было где играть,
совершенствоваться и дарить болельщикам радость.
Потому что команды элитного дивизиона не
резиновые, места для всех в них не хватит.

Опора
и поддержка

Короче говоря, ВХЛ су-
ществует для того, чтобы
так или иначе, с разной
степенью откровенности,
служить опорой и поддер-
жкой для КХЛ. На тот слу-
чай, если, например, мо-
лодые ребята уровню ве-
дущей лиги в какой-то
момент не соответствуют,
но им необходимо осво-
иться в суровом мужском
хоккее. Ну или когда иг-
рок нуждается в практике
после травмы.

Для этого-то, ещё на
заре существования ВХЛ,
и вошли в практику нашей
хоккейной жизни догово-
ры о сотрудничестве. До-
вольно долгое время была
путаница. Болельщики
считали, что, ударив с ка-
ким-либо клубом КХЛ по
рукам, их команда из
«вышки» автоматически
становится «фармом». На
этот счёт даже выходили
официальные пояснения в
прессе. Нет смысла вда-
ваться в юридические тон-
кости, но в некоторых ас-
пектах разница между ста-
тусами фарм-клуба и ко-

выразиться, прибился ан-
гарский «Ермак». Где же
этот коллектив? Надеюсь,
что «оранжевые» возродят-
ся из пепла, но сейчас та-
кой команды мастеров не
существует.

Десант из КХЛ
Так что сам по себе факт

партнёрства с клубом КХЛ
для представителей Всерос-
сийской лиги ничего не га-
рантирует. Можно вспом-
нить победу воскресенско-
го «Химика» в прошлогод-
нем Кубке Петрова. Тогда
подмосковной дружине
здорово подсобил десант из
московского «Спартака» с
бывшим главным тренером
красно-белых — Алексеем
Гришиным. Он, к слову, ру-
ководит «Химиком» до сих
пор. Правда, судя по все-
му, «Спартак» в нынешнем
розыгрыше Кубка Гагари-
на собирается выступать
долго.

А что же тюменский
«Рубин»? Как по мне, так
опыт сотрудничества с ко-
мандами КХЛ ничего пут-
ного ему не принёс и аб-
солютно оправданно тю-
менцы находятся в свобод-

ном плавании. «Рубин»
договаривался с владиво-
стокским «Адмиралом»,
договаривался с ханты-
мансийской «Югрой». Но
во втором случае, в сезоне
2017-2018 годов, не вышел
даже в плей-офф. Было
дело, «Рубин» собирался
ударить по рукам с ярос-
лавским «Локомотивом».

С берегов Амура
У соперника тюменцев

по четвертьфиналу Кубка
Петрова-2024 красноярс-
кого «Сокола» клуб-парт-
нёр — хабаровский «Амур».
В минувший понедельник
дальневосточники выбыли
из Кубка Гагарина и сразу
пошли разговоры, что «Со-
кол» обязательно усилится
группой игроков «Амура».
В том числе воспитанни-
ком тюменского хоккея —
вратарём Дмитрием Лозеб-
никовым. Казалось бы,
игру красноярского клуба
варяги должны преобра-
зить. Ведь в прошлом се-
зоне хоккеисты «Амура»
помогли «Соколу» добрать-
ся до финала плей-офф.
Однако появление новых
игроков в коллективе, ко-

манды-партнёра не так уж
и велика. Как считается,
главная выгода для команд
Всероссийской лиги —
возможность рекрутиро-
вать хоккеистов из КХЛ на
время плей-офф. Но га-
рантирует ли это успех?

К примеру, альметьевс-
кий «Нефтяник» накануне
пополнился тремя игрока-
ми казанского «Ак Барса»,
который выбыл из борьбы
за Кубок Гагарина. Один из
них, талантливый молодой
нападающий Дмитрий Ка-
телевский, забросивший за
клуб из столицы Татарста-
на семь шайб в регулярном
чемпионате КХЛ. Показа-
тель весьма приличный.
Интересно, что соперник
«Нефтяника» по четверть-
финалу Кубка Петрова кур-
ганское «Зауралье» доволь-
но долгое время, что назы-
вается, сидело на договоре
с магнитогорским «Метал-
лургом». Такое сотрудниче-
ство помогало курганцам
показывать неплохие ре-
зультаты и два сезона под-
ряд команда играла в полу-
финалах плей-офф.

Но не всё так однознач-
но. В 2021 году к магни-
тогорцам, если так можно

торый прошёл в первом
раунде лучший клуб «регу-
лярки» пермский «Молот»
и, значит, очень сплотил-
ся, может нарушить мик-
роклимат в команде со все-
ми вытекающими послед-
ствиями. Хотя, несмотря на
то, что красноярский и ха-
баровский клубы «дружат»
с 2016 года, кубковый фи-
нал у «Сокола» пока толь-
ко один. А «Рубин» в оди-
ночку, без помощи от кого

   Olimpbet Всероссийской хоккейной лиги

                1/8 финала Кубка Петрова

1. «МОЛОТ» (Пермь) — 16. «СОКОЛ»
(Красноярск) — 1:4; 8:0; 1:2 ОТ; 3:4
ОТ; 3:1; 3:4. Счет в серии: 2-4

2. «РУБИН» (Тюмень) — 15. ХК «НО-
РИЛЬСК» — 2:3; 5:1; 3:2; 5:4 ОТ; 6:3.
Счет в серии: 4-1

3. «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) — 14. «ЗВЕЗДА» (Москва) — 4:1;
1:5; 3:1; 2:3 ОТ; 2:1 ОТ; 2:3; 5:0. Счет в серии: 4-3

4. АКМ (Тула) — 13. «ТОРОС» (Нефтекамск) — 6:2; 2:1; 2:6;
1:0; 6:3. Счет в серии: 4-1

5. «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) — 12. ХК «ТАМБОВ» — 0:2; 3:4;
2:1; 4:2; 1:3; 2:1 ОТ; 2:0. Счет в серии: 4-3

6. «ХИМИК» (Воскресенск) — 11. «БУРАН» (Воронеж) — 3:1;
3:2; 1:2; 2:4; 4:1, 4:2. Счет в серии: 4-2

7. «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург) — 10. «ЮЖНЫЙ УРАЛ»
(Орск) — 3:2 ОТ; 3:5; 1:2 ОТ; 4:1; 2:1; 1:3; 4:1. Счет в серии: 4-3

8. «ДИНАМО» (Санкт-Петербург) — 9.  «НЕФТЯНИК»
(Альметьевск) — 4:5 ОТ; 1:7; 3:4; 3:5. Счет в серии: 0-4

1/4 финала Кубка Петрова

2. «РУБИН» (Тюмень) — 16. «СОКОЛ» (Красноярск) — 2:0;
6:2. Счет в серии: 2-0

3. «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) — 9.  «НЕФТЯНИК» (Альметьевск) —
2:1. Счет в серии: 1-0

4. АКМ (Тула) — 7. «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург)  — 4:3 ОТ;
6:2. Счет в серии: 2-0

5. «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) — 6. «ХИМИК» (Воскресенск)
— 6:1. Счет в серии: 1-0

OLIMPBET-Всероссийская хоккейная лига.
«Кубок Петрова». Плей-офф. 1/8 финала

11 марта

«Рубин» (Тюмень) — «Сокол» (Красноярск) — 2:0 (1:0, 0:0,
1:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Мокрушев, Наумов – Ващенко, Колганов –
Усманов, Стихановский – Нагибин; Попугаев – Бусаров (к) – Давыдов, Алек-
сеев – Горбунов – Кошурников, Лукин – Бобылёв – Шанаурин, Берестенни-
ков – Каницкий – Брютов.

Шайбы забросили: 17.17 — Давыдов (Лукин, Попугаев, бол.) — 1:0,
43.59 — Лютов (Шанаурин, Бобылев) — 2:0.

Статистика матча:
Броски: 69-31, броски в створ: 37-17, вбрасывания: 39-20, блокированные
броски: 4-13, силовые приемы: 15-7, отборы: 3-2, потери: 9-6, штраф: 6-10.

12 марта

«Рубин» — «Сокол»  — 6:2 (2:1, 1:0, 3:1)
«Рубин»: Назаров; Лютов – Мокрушев, Наумов– Ващенко, Колганов –

Усманов, Стихановский; Попугаев – Бусаров (к) – Давыдов, Алексеев – Гор-
бунов – Кошурников, Лукин – Бобылёв – Шанаурин, Берестенников – Каниц-
кий – Брютов, Нагибин.

Шайбы забросили: 12.07 – Морозов (Илья Кожухов, бол.) — 0:1, 12.54
– Бобылёв (Лукин) — 1:1, 16.35 – Попугаев (Мокрушев, Лукин) — 2:1, 36.34
– Давыдов (Бусаров, Лукин, бол.) — 3:1, 44.04 – Попугаев (Давыдов) —
4:1, 44.14 – Мещеряков — 4:2, 51.27 – Бобылёв (мен. ПВ) — 5:2 ,53.49 –
Кошурников (Наумов, Горбунов, бол.) — 6:2.

Статистика матча:
Броски: 51-45, броски в створ: 31-21, вбрасывания: 41-27, блокированные брос-
ки: 15-11, силовые приемы: 9-12, отборы: 6-5, потери: 4-7, штраф: 22-26.

2:0

6:2

Исполняющий обязанности главного
тренера «Сокола» Максим Галанов
и наставник «Рубина» Денис Ячменёв
играли вместе ещё за тюменский
«Газовик», а затем в «Рубине».

МАКСИМ ГАЛАНОВ В «ГАЗОВИКЕ» И В «РУБИНЕ»

                    Сезон 2009-2010                       Сезон 2010-2011                     Сезон 2011-2012137
матчей

8
голов

12 матчей, 55 матчей, 70 матчей,

3
гола

4
гола

15
передач

12
передач

1
гол

0
передач

27
передачзащитник

ДЕНИС ЯЧМЕНЁВ — МАКСИМ ГАЛАНОВ.
БЫВШИХ ОДНОКЛУБНИКОВ НЕ БЫВАЕТ?

В 2011 году Галанов, будучи капитаном «рубиновых»,
привёл тюменцев, в том числе, Дениса Ячменёва, к чем-
пионству в ВХЛ. Интересно, что в сезоне 2012-2013 го-
дов Галанов, уже играя за «Сокол», при-
езжал на матч регулярного чемпионата в
Тюмень. Тогда красноярцы уступили (0:1).

Максим ГАЛАНОВ:
— Прошло уже столько времени, дру-

гая команда, другие люди. Но Тюмень
для меня — особый город. Здесь провёл
два с половиной хороших сезона.

— И когда вы были игроком, и сейчас в любых
ситуациях держитесь солидно. Может быть, именно
это помогло пройти в первом раунде плей-офф пермс-
кий «Молот».

— Помогла команда сама себе. Хорошо играли, по-
этому и победили, — улубнулся Максим Николаевич.

Денис ЯЧМЕНЁВ:
— Вспоминаю ли я моменты, когда мы играли вме-

сте? У меня сейчас столько всего проходит. В том чис-
ле, в данные минуты, в этой серии плей-офф, в этом
месяце и вообще по сезону, что пока не до посторон-
них эмоций. Всё потом…

бы то ни было из КХЛ, с
2019 года неизменно игра-
ет как минимум в полуфи-
нале плей-офф.

Тульский АКМ с сен-
тября прошлого года жи-
вёт в условиях договора о
сотрудничестве с нижего-
родским «Торпедо». Как
известно, поход за Кубком
Гагарина для подопечных
Игоря Ларионова завер-
шился. Нацелятся на Ку-
бок Петрова?

КУБОК ГАГАРИНА, ПРОЩАЙ!
ЗДРАВСТВУЙ, КУБОК ПЕТРОВА?

ИГРОКИ «РУБИНА» ВЫСТУПАВШИЕ ЗА «СОКОЛ»

Защитники
Павел ДЕСЯТКОВ: сезон 21-22 и 22-23; 71 матч, 12 очков (3+9)
Илья КОЛГАНОВ: с 17-18 по 20-21; 145, 12 (0+12)
Дмитрий ЛЮТОВ: 16-17 и 17-18; 54, 15 (2+13)

Нападающие
Денис ГОРБУНОВ: 18-19 и 19-20; 58, 15 (6+9)
Денис ДАВЫДОВ: 15-16; 20, 7 (3+4)
Илья БЕРЕСТЕННИКОВ: 18-19 и 19-20, 43, 9 (5+4)
Алексей МИТРОФАНОВ: 19-20, 38 матчей, 24 (11+13)

Вратарь
Дмитрий
ЛОЗЕБНИКОВ

Нападающие
Александр ТИМИРЁВ
Илья СКВОРЦОВ

ИГРОКИ «СОКОЛА» —
ВОСПИТАННИКИ СПОРТИВНОЙ ШКОЛЫ «РУБИНА»

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин»
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Валерия САМОЙЛОВА:

Интервью

Женская хоккейная команда СКСО из Екатеринбурга
завершила сезон в ЖХЛ: девчонки дали бой уфимской
«Агидели» в четвертьфинале плей-офф, но всё же
уступили. Что ж, таков спорт. За пределами которого
жизнь не менее яркая и насыщенная, чем на ледовой
площадке. Нападающая Валерия Самойлова знает точно.
Она вернулась домой, в Тюмень, на каникулы, и строит
планы на отпуск, в котором вполне найдётся место и
щенячьей йоге, и автомобильным путешествиям,
и морским приключениям.

Алло, ЖХЛ?
— В плей-офф мы про-

бились, как только начал-
ся сезон, — рассказывает
Валерия. — И когда уз-
нали об этом, мотивация,
конечно, поднялась. Ста-
вили цель занять место
выше, чем есть сейчас.
Но как получилось, так
получилось. Чемпионат
был длинным, матчей
много, и это, на самом
деле, плюс, потому что
игровая практика всегда
необходима. Правда, под
конец всё равно ужасно
устали. Боролись из пос-
ледних сил.

— В четвертьфинале вы
сразу попали на «Агидель».
Серьёзный ведь соперник.
На настрой это никак не
повлияло?

— Нет. И, как говорит-
ся, чтобы не расстраивать-
ся, надо не настраиваться
(смеётся). Для меня ко-
манда знакомая, я ведь там
выступала. Так что мне
было достаточно легко.
Даже гол забила. Конечно,
в «Агидели» девочки более
мастеровитые, чем у нас —
каждая «сборница». Отсю-
да результат. Но мы выхо-
дили сражаться в каждом
матче. В нашей команде
девчонки молодые и пер-
спективные. Первый по-
единок в серии был огнен-
ный. До третьего периода
всё вообще шло прекрас-
но: много шайб на себя
ловили, бросали, блокиро-
вали атаки соперниц. Но,
видимо, в конце всё же
устали и просели.

— Ты из тех нападаю-
щих, кто больше любит за-

— Как считаешь, инте-
рес к женскому хоккею ра-
стёт?

— Да, конечно. Сейчас
на «Ютубе» появилось шоу
«Алло, ЖХЛ». Катя Анань-
ина, Аня Пругова ведут
личные блоги. Аня на раз-
ные передачи тоже ходит.
Посещала «Хоккейный
борт» недавно. Интерес-
ный, кстати, выпуск. Так
что подвижки есть.

В Тюмени пора бы от-
крыть команду, чтобы и
дома интерес был. А то
звёзды у нас растут, а по-
том оказываются там, где
Лера Павлова и остальные
(улыбается). Хотя мы ведь
тоже хоккейный город. Ну
ничего, сейчас «Рубин» в
КХЛ выйдет, и ЖХЛ под-
тянется (смеётся).

Подруга в жизни
и на льду

— Плей-офф смотреть
продолжаешь?

— Да, там и «Бирюса»
красноярская осталась.
Тоже мой бывший клуб.
Мы хорошо с девчонками
до сих пор общаемся. С
Оксаной Митрофановой
дружим — она сестра
Алексея Митрофанова,
который выступает за «Ру-
бин». Я, если честно, по
коллективу в «Бирюсе»
очень скучаю.

— Кого в нынешней ко-
манде можешь назвать луч-
шей подругой?

— С Катей Федорковой
мы очень давно знакомы,

с 2018 года. Она моя под-
руга и на льду, и в жизни.
На площадке я чувствую её
великолепно: знаю, что она
будет делать, где она ока-
жется. Думаю, если бы не
Катя, то половины моих
заброшенных шайб не
было. Остальным партнё-
рам, конечно, тоже боль-
шое спасибо, что создава-
ли для меня моменты.

— Дружба в хоккее —
она иная? Вы ведь подруги
не только в жизни. Иногда
нужно и на площадке друг
за друга постоять.

— Мне кажется, это не
всегда так работает. За
пределами поля можно
быть подружками-подруж-
ками, а на льду загореться
эмоционально и даже ска-
зать друг другу что-то не
совсем приятное. И наобо-
рот: да, вы не общаетесь,
но в игре отдаёте друг дру-
гу передачи, помогаете.
Личное в хоккей тянуть не
стоит.

— А совместный досуг с
Катей у вас есть?

— Я жду, когда она при-
едет ко мне в гости: мы в
аквапарк хотели сходить,
расслабиться после сезона.
А ещё на йогу со щенками
в Екатеринбурге! Мы
ждём, когда будут занятия
со щенками породы сиба-
ину, я их просто обожаю.
Собак очень люблю: если
встречу собачку, всё, меня
не ждите (смеётся). У меня
в детстве были немецкие
овчарки. С ними, к сожа-
лению, пришлось рас-

бивать или отдавать пере-
дачи?

— На самом деле, я с
детства привыкла работать
на партнёров. А в после-
днее время стала больше
брать на себя ответствен-
ность и бросать. Но когда
есть возможность, создаю
идеальные условия для на-
парниц и отдаю пас.

— На арене какого го-
рода атмосфера самая
классная?

— Если в плане поддер-
жки, то в Питере и Уфе. В
Башкирии очень любят
наш вид спорта благодаря
«Салавату Юлаеву» из
КХЛ. Столица республики
точно хоккейный город,
люди невероятно поддер-
живают и «Агидель», и
«Толпар» из МХЛ.

статься. Они жили на даче,
и зимой скучали: в квар-
тиру же их не заберёшь.
Папа хоть и ездил на дачу
каждый вечер, но всё же...
Пришлось отдать овчарок
на службу.

Хочется и сейчас соба-
ку завести, сиба-ину как
раз. У них характер, конеч-
но, сложный — как у меня
(улыбается). Но произой-
дёт это точно не в ближай-
шем будущем. Сперва
нужно осесть в одном го-
роде, потому что расста-
ваться с питомцем на вре-
мя постоянных разъездов
мне будет очень тяжело.

Дальневосточная
душа

— Что тебе нравится де-
лать, когда нет хоккея и
собачек?

— Активный отдых.
Море. С папой мы час-
тенько ездим во Владиво-
сток. Папа служил в Уссу-
рийске, и моя душа тоже
легла к Дальнему Востоку.
И к японским машинам
(улыбается). Там же ря-
дом, а я просто обожаю
эти автомобили.

— Ты водишь?
— Права есть, но маши-

ны пока нет. Хотя пого-
нять люблю.

Материалы подготовила ДАРЬЯ ЮШКОВА
Фото из личных архивов спортсменки

ТОП-5 ЛЮБИМЫХ АВТОМОБИЛЕЙ ВАЛЕРИИ САМОЙЛОВОЙ

— Японские машины,
японские породы собак нра-
вятся. А в целом как отно-
сишься к азиатской культуре?

— Кухню местную не
люблю. Даже суши без
рыбы ем, мне она не нра-
вится. А вот кальмары во
Владивостоке очень вкус-
ные, особенно в кляре.

— О путешествии в Япо-
нию или Китай никогда не
думала?

— В Китае мы были
вместе с «Агиделью» на
университетском турнире.
А туристом бы съездила в
Японию, чтобы посмот-
реть, как там люди живут,
какая у них инфраструк-
тура. На машины посмот-
реть опять же. Поэтому во
Владивосток так тянет.

Папа у меня, кстати,
постоянно машины гоня-
ет, и я с ним. Он мне раз-
решает водить, и в про-
шлом январе я впервые и
на большое расстояние
проехала. Ой, как это было
классно. Мне очень нра-
вится вайб путешествий на
машине, а когда тебя ок-
ружает красивая природа…
На Байкале не раз оста-
навливались. Я у папы
учусь навыкам вождения:
он подсказывает, а я смот-
рю, как он чувствует до-
рогу и машину.

1. TOYOTA Crown (Япония) 2. HONDA Civic (Япония) 4. SUBARU Levorg (Япония)3. HONDA Accord (Япония) 5. TOYOTA CH-R (Япония)

МЕНЯ ТЯНЕТ
ВО ВЛАДИВОСТОК,

ПОТОМУ ЧТО ЛЮБЛЮ
ЯПОНСКИЕ МАШИНЫ

С папой
Юрием
Александро-
вичем

Валерия
САМОЙЛОВА
во Влади-
востоке
у Золотого
моста

Валерия
САМОЙЛОВА
с подругой
Екатериной
ФЕДОРКОВОЙ
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За каждым сильным лыжником стоит
профессиональный сервисмен, даже
не так — целая команда тех, кто занимается
подготовкой инвентаря. А работа-то не
из лёгких. Проанализировать прогноз
погоды по нескольким источникам,
ведь часто она бывает непредсказуемой.
Совершить тестовую поездку минимум
на 10 вариантах разных пар.

А если это скиатлон, где
происходит смена класси-
ческих и коньковых лыж,
то время на подготовку и
количество лыж увеличи-
вается в разы. И ещё нуж-
но не забыть их смазать,
но это уже в последнюю
очередь. Важный момент
— подготовка на таком
высоком уровне осуществ-
ляется только для спорт-
сменов из национальной
команды. О том, как это
происходит, рассказал сер-
висёр сборной России
Пётр Трифанов. А ещё к
разговору присоединился
Дмитрий Пирогов, кото-
рый готовит инвентарь для
короля российских лыж.

Фура по спецзаказу
из Швеции

Наш разговор происхо-
дил в легендарном фурго-
не, самоходном доме для
лыж, который путешеству-
ет за спортсменами по
всей России. На стенах
висит несметное число
лыжных пар, а в центре
фургона стоят столы, где
лыжи шлифуют, мажут, им
придают зеркальный
блеск… Здесь царит
спортивная суматоха. Не
успели мы начать разго-
вор, как откуда-то по ра-
ции раздалось: «Петя,
лыжа сломалась! Лыжа
есть?! У кого сломалась?
Дайте лыжу! Есть что-ни-
будь?!» Благо, то, что нуж-
но, нашли, и наш разго-
вор состоялся.

— Мы находимся в
большой фуре, — расска-
зывает Пётр Трифанов. —
Это наш второй дом. В
2013 году нам его изгото-
вили по спецзаказу в Шве-
ции к Олимпиаде-2014 в
Сочи. Уже 10 лет он нам
служит — никогда не под-
водил. Мы за ним ухажи-
ваем, любим его, бережём,
моем — он у нас всегда
чистый и опрятный. Види-
те, что и атмосфера здесь
очень дружелюбная… А

больше, у кого-то — чуть
меньше… И для разных
стилей. Грубо говоря, 20 пар
— для классики и столько
же — для конькового… В
эти 20 пар входят такие,
которые могут подойти и к
холодным, и к не очень хо-
лодным, и к тёплым погод-
ным условиям.

— Как ваша работа вли-
яет на результат спортсме-
на на финише?

— Я думаю, процентов
на 50 точно. Мы можем
как испортить всю гонку,
так и сделать всё наилуч-
шим образом, и спортсмен
окажется в призах.

— Вы готовите лыжи
только для сборников. А
если к вам обратится атлет,
представляющий, например,
Челябинскую область, не
откажете в помощи?

— Спортсмены из реги-
онов не могут позволить

себе подготовку лыж в та-
ких условиях, как это де-
лаем мы. Но мы их под-
робно консультируем,
подсказываем, чтобы их
уровень тоже был высо-
ким.

Смазчик
короля лыж

Иногда складывается
ощущение, что у одних
спортсменов лыжи катят
лучше других. Однако
Дмитрий Пирогов, смаз-
чик, который готовит
лыжи для трёхкратного
олимпийского чемпиона
Александра Большунова,
развеял этот миф. Он от-
метил, что никакие «сма-
зочные допинги» для то-
повых спортсменов не
предусмотрены…

— Всё как обычно: де-
лаем как для всех… Тут уж

чуть поодаль стоят 5 ма-
леньких автобусов, в кото-
рых мы непосредственно
перевозим лыжи и багаж
спортсменов, который не
поместился в самолёте…

— У вас большая коман-
да сёрвисменов?

— Достаточно большая:
в этом фургоне постоянно
находятся 14 человек. И
они со всех регионов Рос-
сии. Страна у нас огром-
ная, и самые лучшие смаз-
чики, конечно, здесь.

Пять минут,
и вуаля

— Из чего складывается
процесс подготовки лыж?

— Лыжи мы начинаем
готовить с раннего утра.
Приходим на работу,
смотрим, какие погодные
условия — уже от этого
отталкиваемся при выбо-
ре пары… Выносим на
тест: на каждого спортсме-
на примерно от 6 до 10
пар. Сначала их тестирует
отдельная группа сервис-
менов. Подбирают мази
скольжения, проверяют
держание. Потом это всё
собирают в общую кучу, и
уже начинаем здесь дора-
батывать. За час до гонки
у нас лыжи, как правило,
должны быть готовы, что-
бы спортсмены пришли из
гостиницы, и мы уже вме-
сте с ними отправились их
выбирать.

— Долго приходится за-
ниматься подготовкой ин-
вентаря?

— Самое долгое — най-
ти подходящий вариант
смазки. А сама подготов-
ка, если всё под рукой,
очень быстрая — 5 минут.
Берём целую пачку лыж —
обкатываем, потом луч-
шую из них выбираем.

От 40 до 50 пар….
— Сколько пар лыж у

спортсмена?
— У топовых спортсме-

нов от 40 до 50. У кого-то

просто Александр Большу-
нов очень силён.

— Часто у вас с ним слу-
чается недопонимание?

— Всякое бывает… Но
чаще всего он остаётся
доволен. Я ему лыжи го-
товлю минут за 10-15, если
классические, то чуть
больше, им требуется
больше смазки…

— С таким качественным
сервисом наши спортсмены
способны дать фору иност-
ранным соперникам?

— Конечно. Такая борь-
ба шла, когда мы были на
международных стартах…
Подходили ли норвежцы с
вопросом о подготовке
наших лыж? (улыбается).
Нет, у них всё с этим в
порядке. Помню, как-то
мы у них интересовались
некоторыми моментами.
Вообще это был взаимный
обмен опытом: делились
какими-то особенностя-
ми….

Импортозамещение
— удачное

Раз уж дело зашло об
иностранных соперниках,
интересно узнать, а как
обстоит дело с инвента-

Незаметные герои Материал подготовила Анна ЧИРКО
Фото Виктории ЮЩЕНКО и Романа ФЁДОРОВА

В ПЕРЕДВИЖНОМ
ДОМЕ НА КОЛЁСАХ

СЕРДЦЕ ЛЫЖНЫХ
ГОНОК —

рём. Сработало ли импор-
тозамещение в этой сфе-
ре? С этим вопросом мы
вновь обратились к Пет-
ру Трифанову.

— Никто мосты не раз-
рушил с нашими люби-
мыми фирмами лыж и
фабриками. Они знают,
что у нас здесь очень
сильные спортсмены, им
их невыгодно терять…
Связь держим — не так,
как это было, когда бега-
ли на этапах Кубка мира,
но насколько можем связь
держать — держим…

— Что скажете о смаз-
ке? Отечественные фирмы
научились выпускать каче-
ственную продукцию?

— Смазки у нас как им-
портные, так и отече-
ственные. За последний
год-два уровень нашего
товара резко вырос. Те-
перь они соизмеримы по
качеству с иностранными,
а вот по цене намного де-
шевле… Импортозамеще-
ние — удачное!

Такая мини-экскурсия
получилась у нас по леген-
дарному трейлеру сборной
Росси по лыжным гонкам.
На каждых соревнованиях
команда сервисменов рас-
кидывает небольшой горо-
док из нескольких автобу-
сов, около которых вели-
ка вероятность встретить и
спортсменов, и тренеров.
В общем, можно с уверен-
ностью сказать, что здесь
бьётся сердце лыжных го-
нок.
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Каким должен быть тренер? Думаю, этот
вопрос интересен не только спортсменам,
но и обычным болельщикам. Наверное,
всех наставников можно разделить
на три большие категории: с авторитарным
стилем управлением, демократичным.
Третья категория — микс двух
предыдущих. Интересно, каких
наставников больше в российских
и белорусских лыжных гонках?
Вот мнения их подопечных.

Строгие,
но

справедливые
Как сказал,
так и будет

Никто из респондентов
не назвал своих тренеров
авторитарными. Но, судя
по ответам, самые суровые
— Егор Сорин и Юрий Бо-
родавко.

— У нас самая строгая
по дисциплине команда,
— рассказывает подопеч-
ная Егора Сорина, Анас-
тасия Фалеева из Санкт-
Петербурга. — Всё разло-
жено по полочкам. Нет
какой-то излишней сво-
боды, но и прессинга тоже
нет. Просто Егор Влади-
мирович — максималист
во всём, предпочитает по-
рядок. Если выход на тре-
нировку в 9, значит, в 9.
Нет никаких предпосы-
лок, чтобы выйти позже.
Всё должно быть, как он
придумал. Знаете, Егор
Владимирович как учи-
тель, который даёт базо-
вые знания. Ты после
юниоров приходишь как
цыплёнок: ничего не по-
нимаешь, ничего не зна-
ешь. Он закладывает в
тебя много знаний, при-
чём не просто так. Важ-
но, чтобы спортсмен по-
нимал, что он делает, по-
чему и как.

— Я так понял, ваш шеф
суров, но справедлив. Зна-
чит, Татьяне Сориной дос-
таётся больше всех?

— Думаю, что так и
есть. Она целиком и пол-
ностью под крылом. Мы-
то можем и домой уехать
на выходные. А она все-
гда с мужем, с тренером.
Думаю, у них никогда не
заканчиваются разговоры
о спорте.

Жёсткий
на тренировках,
но добрый — вне

— Юрий Викторович
Бородавко кажется жёст-
ким. Просто у него такой
непререкаемый авторитет.
На самом деле он не жёс-
ткий, а ко всем ищет под-
ход, — рассказывает Дарья
Непряева. — Если с ним
общаться хорошо, то он
достаточно добрый.

— То есть Юрий Вик-
торович не авторитарный
тренер? «Я сказал, значит
так будет, и никакого об-
суждения», — это не его
фраза?

Педагогический
симбиоз

Второй отец

Олег Орестович Пере-
возчиков, по словам
спортсменов его группы,
совмещает в себе лучшее
из двух совершенно раз-
ных стилей.

— Олег Орестович мо-
жет как кнут использовать,
так и пряник, во всём ну-
жен баланс, — делится
впечатлениями Илья Се-
миков из Республики
Коми. — У нас с ним до-
вольно хороший контакт.
У него со всеми спортсме-
нами отличное взаимопо-
нимание. Он нам как вто-
рой отец. Полностью до-
верительные отношения.
Когда нужно, он прикрик-
нет, порой просто погово-
рит по душам.

— Олег Орестович и не
авторитарный, и не демок-
рат, — вторит Семикову
Антон Тимашов из Респуб-
лики Татарстан. — В ка-
ких-то вопросах нужно на-
стоять на своём, в некото-
рых дать возможность выс-

казаться нам — лыжникам.
Должен быть выстроен
нормальный диалог трене-
ра с его подопечным.

— Расскажите об эпизо-
де, который бы лучше все-
го охарактеризовал вашего
наставника?

— Он очень спокоен,
выдержан, — рассказыва-
ет Семиков. — Даёт своим
спортсменам много ду-
мать, анализировать. Обя-
зательно прислушивается
к их мнению. У нас нет та-
кого, что мы все работаем
как под копирку. Бывает,
что при подводке к глав-
ным стартам есть 5-6 ва-
риантов. Поэтому он даёт
волю, чтобы ты мог само-
реализоваться. И выступа-
ет больше как друг, всегда
старается помочь.

— За неделю до отбора
на Кубок мира у меня
были плохие результаты,
— вспоминает Тимашов.
— Мы с Олегом Оресто-
вичем встретились, дума-
ли, что делать. Я предло-
жил конкретный план на
неделю вперёд, всё под-
робно расписал. Он не ко-
рил меня за то, что я был

— В принципе, так и
есть. Но он добрый чело-
век. Вообще считаю, что у
тренера должен быть авто-
ритет, чтобы его все слу-
шались. Но не менее важ-
но — иметь коннект, что-
бы он хорошо относился
к спортсменам. При этом
тренер должен оставаться
жёстким на тренировках,
но добрым — вне.

кой в сборной Белоруссии.
Я понимаю, что это дале-
ко не так. Но мне всё рав-
но это льстит.

Не тренер,
а товарищ

Алиса Жамбалова из
сборной Тюменской обла-
сти рассказала о плюсах
демократичного подхода.

— У нас с моим настав-
ником Валентином Дмит-
риевичем Литвинцевым
тренировочный процесс
построен на согласовании
и переговорах друг с дру-
гом. Когда я перешла в
сборную Тюменской об-
ласти, как раз в группу
Литвинцева, то первым
делом показала все днев-
ники, что вела ещё в ко-
манде Маркуса Крамера.
Валентин Дмитриевич
поменял свой план на
план Маркуса, при этом
внёс какие-то свои до-
полнения. Мне такая ме-
тодика очень подходит.
Если я чувствую, что
организму не нужно де-
лать ту или иную работу,
то подойду к тренеру, он
меня выслушает, и мы

Лыжные гонкиМатериал подготовил Константин ЛУБИН
Фото Романа ФЁДОРОВА, Натальи ГОРШКОВОЙ и ФЛГР

что-то исправим. Мне
очень нравится, что диа-
лог строится точно так
же, как и с Крамером.

— А есть в вашем виде
спорта авторитарные тре-
неры?

— Я с такими метода-
ми сталкивалась. Знаю,
что у нас в России такое
очень часто встречается:
тренер сказал — спорт-
смен сделал. Я выполня-
ла всё, понимала, что если
перетерпишь, то будет ре-
зультат. Но после работы
с Маркусом всё измени-
лось. Он подробно разго-
варивал со всеми спорт-
сменами. Привнёс много
нового именно в плане
подготовки. В первый год
он сказал на собрании,
что он нам не тренер, а
больше товарищ.

«Я вам говорю, а вам
решать — следовать это-
му или нет. Если что-то
не устраивает, то подхо-
дите и говорите. Если
глобально что-то не уст-
раивает, то можете ухо-
дить из моей группы», —
такими были его слова.
Он учил чувствовать себя,
прислушиваться к орга-
низму, всё время спраши-
вал, как и чего. Понача-
лу было сложно, потому
что мы общались на анг-
лийском языке. Но я хо-
рошо английский подтя-
нула, пока тренировалась
у Крамера. Мы друг дру-
га стали неплохо пони-
мать. Я очень много по-
черпнула у Маркуса за 4
года. Для меня идеально
подходит такая методика
работы.

плохо готов. А я ждал, что
он скажет: «Будешь рабо-
тать по старому плану, всё
равно результатов нет». И
я бы понял. А он вместо
этого ответил, мол, давай
попробуем. Через неделю
я показал уже совсем дру-
гие результаты, улучшил
время на 1,5 минуты. Олег
Орестович отнёсся ко мне
с большим доверием.

Сила волшебного
пенделя

— Наш тренер Инна
Васильевна Козлова очень
хорошая, — рассказывает
о наставнике сборной Бе-
лоруссии Анна Мачехина.
— Она добрая, всегда по-
может. Но, когда надо —
даст пинка. Хорошо, что
очень редко к такому при-
бегает. Думаю, должно
быть и так, и так. Когда
слишком строгий тренер,
это не очень хорошо.

— Вспомните самое су-
ровое наказание?

— Я так сильно не «ко-
сячила» (смеётся). Помню
самую классную похвалу.
Инна Васильевна называ-
ет меня лучшей классист-

Юрий БОРОДАВКО Егор СОРИН Олег ПЕРЕВОЗЧИКОВ Валентин ЛИТВИНЦЕВ Маркус КРАМЕР

ХОРОШИЙ,
ПЛОХОЙ,
ЗЛОЙ?

Анастасия ФАЛЕЕВА

Дарья НЕПРЯЕВА

Илья СЕМИКОВ

Антон ТИМАШОВ

Анна МАЧЕХИНА

Алиса ЖАМБАЛОВА
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В олимпийском 1980 году мальчишки
и девчонки Зареки побежали, как никогда.
Пусть эта грандиозная дистанция,
от Тюмени до Москвы, не достигала даже
выезда из города, а ограничивалась
периметром родных и знакомых улиц —
к реке, вдоль неё и назад. В свою школу
с порядковым номером 11.

Вдохновлённые
учителем

А что, дерзкая и заман-
чивая затея — набрать за
беговую многодневку рас-
стояние в две с лишним
тысячи километров! Вмес-
те, сообща, усилиями всех
классов, за исключением
начальной школы. Вероят-
но, сам организатор акции
«Бегом на Олимпиаду»,
учитель физкультуры Ни-
колай Квитов не ожидал
такого ажиотажа. Захвати-
ло, увлекло, понесло вол-
ной, для Туры невиданной!
Собаки в частном секторе
всполошенно лаяли, ба-
бушки и дедушки удивлён-
но взирали поверх забо-
ров… А они, юные и розо-
вощёкие «олимпионики»,
бежали, неслись, да порой
и вприпрыжку… Напорис-
то, упрямо и с настроени-
ем. Невидимо связанные
одной целью — добиться
первой в жизни большой
победы тела и духа.

— И ведь никакой обя-
заловки не было, — вспо-
минает в наши дни Алек-
сандр Квитов, брат Нико-
лая. — Бегите кто как хо-
чет! Но не вместо уроков
— отдельные горячие го-
ловы пробовали, да безус-
пешно.

Одноклассники промеж
себя договаривались, выс-
траивали свой «марафонс-
кий график» — и в путь…
С улицы Маяковского (там
находилась школа.— В.Т.)
на рукотворный вал круто-
го берега Туры и по нему
— точнее, по улице Бал-
тийской. А далее маршрут
пролегал по Большой За-
речной и Щербакова, пе-
реулку Красному…
Оживлённого движения
транспорта тут не было —
безопасно! Единственное
— сразу уточнили кило-
метраж на день, чтобы из-
бежать чрезмерной нагруз-
ки… Сколько «км»? Чис-
ло, к сожалению, не за-
помнилось.

Школьная стенгазета
«Спорт и мы» фиксирова-
ла промежуточные резуль-
таты. Все терпеливо счи-
тали: столько-то пройдено,
а столько-то — осталось…
Акция стала событием,
сплотила школу в ту пору,
когда вся страна с нетер-
пением ждала первую
Олимпиаду на советской
земле. Дистанцию до Мос-

В 1955-м ро-
дился второй сын — Саша.
И, конечно, учились Кви-
товы-младшие в школе
№11, что стояла поблизо-
сти, на улице Маяковско-
го, в бывшем саду купца
Колмогорова.

— Брат рано проявил в
себе технический склад
ума, — рассказывает Алек-
сандр Николаевич. — Пя-
тиклассником смог побе-
дить в городской матема-
тической олимпиаде — и
принёс домой приз, том
Большой Советской эн-

циклопе-
дии… В спорте же выб-
рал футбол. Наша школа
вообще жила под девизом
«Быть спортсменом — это
почётно!» Эта аура шла от
учителя физкультуры Вик-
тора Яковлевича Канты-
шева, талантливого педа-
гога (среди его учеников
был, кстати, и будущий
чемпион мира Владимир
Чебоксаров).

Прямо на берегу Туры
устраивали впечатляю-
щие спортивные празд-
ники. Лучших чествова-
ли на торжественных
линейках, поощряли
всеми возможными
способами — даже сти-
хами. Как-то и мне по-
ручили прочесть перед
всеми такое четверос-
тишие:

«Коля Квитов,
                 капитан,

Хорошо играет.
То в защиту

              он бежит,
То он нападает».

квы с лихвой перекрыли —
на это понадобилось око-
ло месяца. А в конкурсе на
«самого-самого» победил
пятиклассник Эдик Маль-
цев — ему подарили фо-
тоаппарат. Заслужил —
всех перебегал!

Родом из детства
Учитель Квитов иногда

шутил о своём «тёмном
прошлом». Потому как
родился в деревне Тёмное
Нижнетавдинского района
— за тридцать лет до
Олимпиады-80, с которой
начат этот рассказ… Через
несколько лет семья пере-
бралась в Тюмень, купила
домик в Зареке, на улице
Заозёрной. Позже, когда
родители, Николай Алек-
сандрович и Евгения Ро-
мановна, подкопили денег,
возвели рядом с де-
довским, в той же
ограде, дом новый…

…Гораздо поз-
же, когда брат
окончил транс-
портный факуль-
тет ТИИ и немно-
го трудился в
«Сельхозтехнике»,
всё вернулось на
«круги своя». Была
недолгая работа в
спорткомитете Тю-
менского района — а
потом снова родная
школа•е. Куда его
пригласили в новом

качестве…
Тут тоже есть своя ко-

роткая предыстория. В
1972-м Виктор Кантышев
переехал на север, в Ниж-
невартовск — и мы на ка-
кое-то время остались без
учителя физкультуры. Ва-
кансию закрыл Станислав
Гумерович Женетль, тоже
хороший специалист. Коля
ему помогал в первый год
работы. И, как вскоре вы-
яснилось, незаметно, но
прилежно брал уроки ма-
стерства. Сумел взять луч-
шее и от Кантышева, и от
Женетля. У первого — чёт-
кое понимание того, на-
сколько огромен потенци-
ал физкультурно-спортив-
ной работы, навыки в
организации массовых
стартов, умение увлечь
детвору… У второго —
приёмы успешной точеч-
ной работы на результат,
с самыми способными ре-
бятами, в сотрудничестве с
тренерами ДЮСШ.

Материал подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото из семейного архива

А в себе брат однажды
обнаружил поистине заме-
чательную «чуйку». Позво-
ляющую тонко чувство-
вать, что интересно детям,
а что — нет. Свои придум-
ки-проекты настойчиво
отстаивал на педсоветах.
Становился и «вредным»,
и упрямым. Хотя побеждал
не всегда… Но чаще, мне
кажется, всё же убеждал.

Помню, как сражался
он за сдвоенные уроки на
лыжах. Говорил коллегам,
что нельзя вести каче-
ственную лыжную подго-
товку в течение 45 минут.
Ему возражали: «Это не-
возможно! Попробуйте
сами составить такое рас-
писание». И он составил!
Его идея оказалась жизне-
способной, нужной, эф-
фективной. Позже, когда
брат перешёл в 43-ю шко-
лу, эта практика продол-
жилась. Девиз был класс-
ный: «Сибиряк должен
уметь ходить на лыжах!»
Вся школа могла выйти на
белую колею — инвентаря
хватало. Хотя сохранить
его исправным было неве-
роятно трудно…

И близко от дома,
и далеко от него
Снова летняя Зарека,

снова бегущие ребятиш-
ки… Но теперь у них дру-
гая цель, они — ориенти-
ровщики. И у них есть
карта, нарисованная их

НЕСКОЛЬ
ЛЕГЕНДА

ТЮМЕНЬ,

           З
АРЕКА,

  КВИТОВ
…

ИЗ ДОСЬЕ «СМ»

КВИТОВ Николай Николаевич
(21 августа 1950 г. — 16 января 2024 г.).

Выпускник средней школы №11 и Тюмен-
ского индустриального института.

С 1974-го по 1984-й — учитель физкуль-
туры в школе №11. В 1984-м перешёл в но-
вую школу №43, где трудился по 2006 г. Зас-
луженный учитель России. Визитной карточ-
кой его педагогической деятельности явля-
лась новаторская внеклассная работа.

С 1989 г. — главный судья городских
школьных спартакиад.

Отличник физической культуры. Осново-
положник дворового футбола в Тюмени. Бла-
годаря его усилиям и инициативе построены
23 спортплощадки. Неоднократный победи-
тель областного конкурса «Спортивная эли-
та» в номинации «Спортивная работа по мес-
ту жительства».

Мастер спорта по спортивному ориенти-
рованию (точному). Кандидат в мастера по
шашкам.

Краевед, автор ряда печатных трудов, по-
свящённых истории тюменского спорта,
школьных спартакиад и чемпионатов област-
ного центра.

В походе. 1988 год

Районные
«Старты
надежд»
проводит
11-я школа.

Николай
Николаевич
с учениками
школы №11
на городских
соревновани-
ях по лыжным
гонкам.

Сплав по реке
Чусовой
с ребятами
из школы №11.
1980 год.

«Николая Квитова, учителя физкультуры и спорторганизато
ра, в

Заречье знают все: и маленькие ребятишки, и люди в возрасте. О

нём услышали в первом же дворе от приветливых
старушек. «Он у

нас молодец, всё лето с ребя
тишками занима

ется», — рассказывает

Антонина Васильевна.

…Квитов предлага
ет съездить в «Викторию». С первого раза и н

е

поняла, что за девушка нас ожидает. Но, разумеется, дамы тут ни

при чём. Хоккейные коробки носят имена своих команд… Сегодня

Заречные микрорайоны имеют 17 спортплощадок
. Вряд ли в какой-

то другой части города могут похвастат
ь таким обилием».

(Из публикации Натальи Потаниной

в газете «Тюменский курьер» за 9 февраля 2006 г.)
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учителем. Составленная
так, чтобы легко избежать
тех мест, где может угро-
жать опасность (то есть
главной здешней автома-
гистрали).

— Техническое образо-
вание помогало брату, —
говорит Александр Нико-
лаевич. — Как и его неис-
сякаемое желание учиться.
Осваивать те виды спорта,
которых он раньше не знал.
Постепенно становиться
наставником-универса-
лом… Тут мы и друг друга
развивали: он меня привёл
в футбол*, а я его — в
спортивное ориентирова-
ние. Последнее его увлек-
ло, так что стал рисовать
карты (а потом и лесные).
Детям его новая затея по-
нравилась. Разве что девоч-
ки на первых порах пуга-
лись на зареченских улоч-
ках — собаки-то лаяли
из-за заборов будь здо-

ров!

И «Зареченская баскет-
больная лига» появилась с
Колиной подачи, когда на-
стало её время… Помню,
я сам заболел этой игрой,
когда увидел турнир улич-
ных команд, собранных по
формуле «три в одной» —
стало быть, игроки трех
возрастов. И правила ори-
гинальные, «убойные» для
зрителей… К примеру,
младшие и те, что чуть по-
старше, уступают соперни-
кам после двух раундов 42
очка! Казалось бы, пиши-
пропало… Но выходят
старшие — и начинают
методично сокращать эту
разницу. Болельщики не-
истовствуют. А на площад-
ке отставание уменьшает-
ся до двух очков, да и ос-
таётся таким. Сумасшед-
шая развязка! Тех, кто про-
играл 40 очков, целуют,
как героев… Вот такой зах-

ватывающий уличный
баскетбол!

Ничего случайного брат
не делал. И когда по-на-
стоящему распробовал ту-
ризм, испытал все прелес-
ти категорийных водных
путешествий — стал разви-
вать эту тему в школе. Дети
откликнулись! Туризм пе-
ший, туризм водный… Во-
зили ребят на Чусовую,
сплавлялись по ней. По-
явилась краеведческая со-
ставляющая — решили ис-
следовать Туру, даже на-
шли ее исток. Была зада-
ча-максимум — создать
школьный музей реки
Туры. Жаль, что осуще-
ствить этот смелый план
нам всё же не удалось…

Слово пацана:
«Даёшь футбол!»
Николай Квитов никог-

да не боялся брать на свои
плечи очередную нелёгкую
ношу. И однажды начал
самым энергичным обра-

зом продвигать дво-
ровый футбол. На
всех тех спортпло-
щадках, что постро-
или в Заречье при
его непосредствен-
ном участии. Самой
же популярной ста-
ла та, что находится
у его дома на улице
Щербакова, 112.

Множество турни-
ров. Десятки команд,
от мала до велика.
Интригующие назва-
ния, от «Спартака» до

Материал подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото из семейного архива

«Челси»
и «Ювентуса». Немысли-
мые сюжеты с голами-кра-
савцами. Финальные бит-
вы, где как-то «Казарово»
одолело «Манчестер» —
почему бы нет! И футбол
мог гармонично соседство-
вать с… шашками. Сыгра-
ли свой матч? Что ж, в
ожидании следующего из-
вольте отдохнуть за клет-
чатой доской и заодно дать
полезную пищу мозгам.
Два в одном — новое раз-
влечение!

Сюда, на эту мини-аре-
ну, неминуемо нашли до-
рогу и будущие мастера
футзала. Вот что вспоми-
нает двукратный чемпион
России Евгений Миша-
рин:

— Мои папа и мама
учились у Николая Нико-
лаевича в 11-й школе.
Вели активный, спортив-
ный образ жизни. Они-то

«С ним ушла целая эпох
а в спорте. Он навсегда ост

анется приме-

ром для подражания в сердцах его учеников. Николай Николаевич

не только профессионал с большой буквы. Одарённый человек, он

был отличным руководителем, талантливым, весёлым и мудрым на-

ставником.
…Учитель ушёл, оставив после себя свою неистовую силу,

страсть, любовь, доброту и разм
ах души. Всё то, что нужно для ж

из-

ни, что держит на плаву в трудную минуту… А ещё он оставил нам

память. Память пройде
нных дорог и промчавшихся л

ет».

Элина Водилова, учитель школы №43 имени В.И. Муравленко.

(Из записи «Вконтакте» 17 января 2024 г.).

ЛЬКО СТРАНИЦ ИЗ ЖИЗНИ
ДАРНОГО ФИЗРУКА

и познакомили меня с учи-
телем — он тогда трудился
в нашей 43-й.

Корт у его дома мы об-
любовали, когда уже учи-
лись мини-футболу в «Здо-
ровье» у тренеров Влади-
мира Бурдина и Виктора
Иванова. «Дина» — так на-
зывалась наша детская ко-
манда. Узнали, что на
Щербакова играют много
и здорово — и протоптали
свою лыжню, вместе с Ан-
дреем Батыревым, Сашей
Упалёвым, Женей Толсто-
вым. Играли ли тут в од-
ной команде? Чаще всего
в разных. Играл ли с нами
бессменный организатор
турниров? Он выступал в
роли судьи, всегда беспри-
страстного. Призы? Самый
желанный — мяч. Завоё-
вывал его с командой раз
десять, но только раз он
достался лично мне… По-
счастливилось и в другой
раз: Николай Николаевич
пригласил, в качестве по-
ощрения, сыграть со
взрослыми на корте у 43-й
школы. Было круто!

Евгений рассказал и о
том, что проведёт летом
этого года (ориентировоч-
но в конце июня — нача-

ле июля) турнир
памяти Николая Квитова.
И место выбрал «намолен-
ное» — ту самую площадку
на улице Щербакова. «Хочу,
чтобы эти соревнования
проводились каждый год и
собирали как можно боль-
ше команд», — добавил
Мишарин.

К исчезнувшим
деревням

В этой маленькой главе
не будет спорта, но есть та
память о малой родине,
что делает нас из «иванов-
не помнящих родства»
благодарными потомками.

В осенние годы Николай
Николаевич решительно
взялся ещё за один дерзкий
проект — составить карту
исчезнувших деревень
Нижнетавдинского района
(а их, по найденным им
сведениям, набралось аж
148). Отыскать каждое та-

1981 год.
Эстафета
по улицам
Зареки.
Спартакиада
уличных
команд

кое забытое местечко, по-
ставить табличку…

— Он не мог терпеть
бездействия, — комменти-
рует Александр Николае-
вич. — В пору ковида си-
дел в архивах, продолжал
выстраивать генеалогичес-
кое древо семьи, наших
предков-переселенцев из
Беларуси начала ХХ века…
Когда стало можно — сно-
ва вышел в дорогу. Таблич-
ки ставил на свои деньги,
находил сторонников сре-
ди сельчан… Увы, в пос-
ледние годы его ждало
много разочарований.
Мало кто ему помогал…

А что по-прежнему
вспоминаю с тёплым чув-
ством, так это путешествие
к былой деревне Тёмное в
честь его, Николая, 60-ле-
тия (стало быть, в августе
2010-го). Мы двое и наши
дети — и пеший путь по
«пересечёнке», который
одолели часа за четыре. А
потом направили стопы в
другую живую деревню —
Московка, где ждали наши
женщины и местные роди-
чи. У накрытого в честь
юбиляра стола… Незабыва-
емый, милый сердцу день!

В саду
Колмогорова
Работая над этим

материалом, ваш кор-
респондент просто
обязан был приехать
на то место, где нахо-
дилась школа №11.
Проводником по ули-
цам и закоулкам Ста-
рой Зареки стал, ко-
нечно же, Александр
Квитов. Прошлись
по снежному пусты-
рю в обрамлении ве-
ликолепных ли-
ственниц (никогда

не видел таких высо-
ких). Постояли на корте,
где нельзя играть в хоккей
из-за отсутствия льда, но
можно по утоптанному
снегу загонять мяч в ма-
ленькие ворота. Подня-
лись на вал, за которым
Тура готовится к своему
причудливому повороту,
под сияние куполов Свя-
то-Троицкого собора.

Именно здесь, на валу,
очарованный открывшейся
масштабной панорамой,
закрываю глаза и мыслен-
но пытаюсь увидеть… Да-
да, летний день из 1980-го.
И отважных девчонок и
мальчишек, несущихся по
этой земляной возвышен-
ности к финишу. Промежу-
точному! Потому что завт-
ра они помчатся здесь сно-
ва — «бегом на Олимпиа-
ду».

…В этой нечаянной, но
желанной экскурсии боль-
ше всего удивила малень-
кая реликвия. Остатки по-
лосы препятствий. Умель-
цы братья Квитовы, когда
строили её для родной
школы, использовали печ-
ные кирпичи. Их первое
жилище в Тюмени тогда
снесли из-за ветхости, печь
тоже развалили — и что,
кирпичам пропадать? Не
позволили, пустили в дело!

ке

№11.

«Я — парень из Заречного микрорайона, вырос во дворе, где живёт
Квитов. Зимой всем двором заливали корт, чистили, играли в хоккей,
летом — в футбол. Никто никого никуда не приводил — это была есте-
ственная среда, мы в ней росли. Кто мне привил любовь к лыжам? Наша
43-я школа. Как играть в русскую лапту? Легко! Спортивное ориенти-
рование — пожалуйста…На юбилее нашей школы, когда представляли Николая Квитова, ап-
лодисменты не смолкали пять минут… Он всех собрал. Показал, что
такое товарищество — рука на плече. Равенство. Уважение. Это самое
главное».

(Из интервью Виктории Ющенко с депутатом городской Думы,
руководителем службы неотложной помощи ОКБ №2

Антоном Терёхиным в газете «Тюменский курьер» 2 февраля 2023 г.).

Возле
таблички
рядом
с исчезнувшей
деревней

__________
* Уже взрослыми братья выс-
тупали вместе за футбольную
«Олимпию» из Боровского, а
потом за «Механик» в первен-
стве города (последнюю ко-
манду тренировал известный в
Тюмени человек — Александр
Русляков-старший). Причём
Николай, левша по жизни, иг-
рал левого защитника, а Алек-
сандр — в полузащите.
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После зимней паузы «Тюмени» про-
тивостояли сильные соперники, ещё в
прошлом сезоне выступавшие в пре-
мьер-лиге. Это «Химки» и московское
«Торпедо». И если с подмосковным кол-
лективом тюменцы не смогли справить-
ся, то в игре против москвичей сибиря-
ки героически выстояли, хотя были
близки к поражению.

Пока не в лучшей форме линия на-
падения «Тюмени». Это, прежде всего,
лучший молодой игрок ФНЛ летне-
осенней части сезона Виталий Шитов и
капитан команды Александр Коротаев.
Они не очень заметны весной. Центр-
форвард Илья Порохов — один в поле
не воин.

Стоит признать, что сейчас игра в
нападении у чёрно-белых оставляет же-
лать лучшего. С «Химками», кроме ин-
дивидуальных действий Порохова и за-
цепиться не за что. А если говорить о
поединке против «Торпедо», то в нём
«Тюмень» сначала активно прессинго-
вала соперника, а потом перешла на
упрощённый стиль игры. При первой же
возможности защитники и центральные
хавбеки гостей посылали мяч далеко
вперёд на Порохова. Но тому не хвата-
ло поддержки партнёров.

Первенство России по футболу.
Первая лига. 22-й тур

11 марта

«Торпедо» (Москва) — ФК «Тюмень» —
0:0 (0:0)

Москва, стадион БСА «Лужники».
«Торпедо»: Ботнарь; Шевченко, Иваньков, Боро-

дин (к), Роганович, Червяков (Манелов, 66), Орехов,
Шамкин, Рейна (Полоз, 66), Тугарев (Лебеденко, 72),
Гонгадзе (Стефанович, 72).

«Тюмень»: Любаков; Бем, Байтуков, Петров, Мос-
каленчик, Шитов, Болотов (Дружинин, 60), Самойлов,
Коротаев (к) (Насыров, 60), Маркелов (Татаринов, 60),
Порохов (Печенкин, 88).

Предупреждение: Порохов («Тюмень»).

0:0

ПЕРВЕНСТВО РОССИИ СРЕДИ КОМАНД ПЕРВОЙ ЛИГИ
СЕЗОНА 2023-2024

ПОЛОЖЕНИЕ НА 13 МАРТА

И В Н П Мячи О
1 ФК «ХИМКИ» 22 12 6 4 35-20 42
2 «ДИНАМО-МАХАЧКАЛА» 22 12 4 6 23-11 40
3 «АРСЕНАЛ» (Тула) 22 10 9 3 28-15 39
4 «АКРОН» (Тольятти) 22 11 5 6 30-19 38
5 ФК «ТЮМЕНЬ» 22 10 6 6 28-20 36
6 «РОДИНА» (Москва) 22 9 7 6 34-20 34
7 «АЛАНИЯ» (Владикавказ) 22 8 9 5 24-25 33
8 «НЕФТЕХИМИК» (Нижнекамск) 22 8 6 8 20-20 30
9 «ТОРПЕДО» (Москва) 22 7 7 8 19-21 28

10 «ЕНИСЕЙ» (Красноярск) 22 8 3 11 33-32 27
11 «ШИННИК» (Ярославль) 22 7 6 9 27-35 27
12 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 22 6 8 8 19-22 26
13 «СКА-ХАБАРОВСК» 22 6 7 9 20-26 25
14 «ЛЕНИНГРАДЕЦ» (Ленинградскаяобл.) 22 6 6 10 16-24 24
15 «СОКОЛ» (Саратов) 22 6 6 10 19-35 24
16 «ЧЕРНОМОРЕЦ» (Новороссийск) 22 4 9 9 20-28 21
17 «КУБАНЬ» (Краснодар) 22 5 6 11 17-28 21
18 «ВОЛГАРЬ» (Астрахань) 22 4 8 10 18-29 20

САМЫЕ ПРОДОЛЖИТЕЛЬНЫЕ БЕЗГОЛЕВЫЕ СЕРИИ КОМАНД ПЕРВОЙ ЛИГИ В СЕЗОНЕ 2023-2024

«Черноморец»

437минут

«Сокол»

400 минут

«Нефтехимик»

397 минут

«Черноморец»

367 минут

«Сокол»

314 минут

«Енисей»

313 минут

ФК «Тюмень»

344минуты*

* Серия
продолжается.

Материалы подготовил Константин ЛУБИН
Фото ФК «Торпедо» и Романа ФЁДОРОВА

— Тяжёлый матч, —
отметил защитник. — У
соперника получилось со-
здать немало угроз нашим
воротам, но мы рады, что
отстояли на ноль. Спаси-
бо нашим болельщикам,
кто поддерживал нас, это
придало нам много сил и
уверенности.

— Можете сравнить две
последние игры против
«Химок» и «Торпедо»? Ка-
кой матч был труднее для
вас? «Химки» сильнее, раз
они победили 3:0?

Михаил ПЕТРОВ:

У «ХИМОК» БОЛЕЕ ОРГАНИЗОВАННАЯ ИГРА,
   А ФУТБОЛИСТЫ «ТОРПЕДО» БОЛЬШЕ ВЫДЕЛЯЛИСЬ
               ИНДИВИДУАЛЬНЫМ МАСТЕРСТВОМ

— Как мне показалось,
подмосковный клуб хоро-
шо подготовился ко
встрече с нами. У них бо-
лее организованная игра.
Футболисты хорошо по-
нимают друг друга, поэто-
му командные взаимодей-
ствия неплохо налажены.
Игроки «Торпедо» больше
выделялись индивидуаль-
ными мастерством. В це-
лом, обе встречи трудные,
но именно как команда,
«Химки» посильнее, на
мой взгляд.

мяч. Возможно, поэтому и попы-
тались действовать чуть проще.
С такой игрой у нас и получи-
лось создать больше моментов и
подходов в поединке с «Торпедо».
Ведь так мяч доставляется быст-
рее в зону атаки, где при выиг-
ранных единоборствах и подборах

сразу же возникают опасные мо-
менты.

— Что сказал главный тре-
нер Игорь Меньщиков пос-

ле финального свистка?
— Всех слов я вам

не передам. Но, в об-
щем и целом, побла-
годарил всех за само-
отдачу, за заработан-
ное очко в такой не-
простой встрече.
Теперь пора по-
беждать на своём
стадионе при род-
ных трибунах

По игре московское «Торпедо» превзошло ФК «Тюмень» в матче
22-го тура чемпионата России по футболу среди команд первой
лиги. Однако счёт на табло знаменитых «Лужников» остался
равным — 0:0. Гости смогли отстоять ничью благодаря хорошей
игре в обороне, в том числе, центрального защитника Михаила
Петрова.

ключевых футболистов «Тор-
педо», кто создаёт опасные
атаки. Поэтому рядом с ним
надо быть всегда максималь-
но сконцентрированным.

— Почему «Тюмень» уп-
рощённо играла в атаке: пре-
имущественно длинными заб-
росами вперёд? Соперник
больше не давал ничего сде-
лать? Или была та-
кая установка?

— Мы ста-
раемся играть
в пас, сози-
дать, но до-
п у с к а е м
очень много
невынужден-
ных ошибок,
после кото-
рых прихо-
дится долго
возвращать

Вероятно, что «Химки» и «Тор-
педо» просто сильнее сибиряков
по многим параметрам, в том чис-
ле по составу. Тогда стоит подож-
дать ближайшей встречи, которая
состоится в понедельник. «Тю-
мень» впервые сыграет дома в
2024 году. Правда, соперник тоже
не подарок, один из претенден-

тов на повышение в классе — вла-
дикавказская «Алания». Возмож-
но, главный тренер нашей коман-
ды Игорь Меньщиков найдёт
скрытые резервы. С «Торпедо»
здорово проявил себя вышедший
на замену Исламжан Насыров, до-
ставивший немало проблем со-
пернику на своём левом фланге.

Форвард
«Тюмени»
Илья
ПОРОХОВ
и защитник
«Торпедо»
Сергей
БОРОДИН

— А из «Торпедо» кто
произвёл на вас наиболь-
шее впечатление индивиду-
альными действиями? Кто
доставил больше проблем?

— В нападении куда ни
посмотри, везде опытные,
мастеровитые игроки,
даже отдельно выделять
кого-то не хочется.

— А Йорди Рейна с опы-
том выступлений за сбор-
ную Перу?

— Его все отмечают.
Отличный игрок, технич-
ный, быстрый, один из

344 минуты. Столько теперь составляет
безголевая серия ФК «Тюмень».
Наша команда не может забить
на протяжении трёх полных матчей
и 74 минут поединка с махачкалинским
«Динамо». Такая проблема появилась
ещё до зимнего перерыва, а весной
получила своё продолжение.

«ТЮМЕНЬ» ПОСЛЕ ЗИМНЕГО ПЕРЕРЫВА:
ПОРЯДОК — В ОБОРОНЕ,
            ПРОБЛЕМЫ — В АТАКЕ
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В селе Клепиково на Бердюгинском омуте
прошёл открытый чемпионат
по спортивному зимнему рыболовству
на приз главы Ишимского муниципального
района.

СЛАДКОВСКИЕ ВОЛЕЙБОЛИСТКИ
ПОБЕДИЛИ В АБАТСКОМ

В Нижнетавдинском
районе проходили
зональные
соревнования
по баскетболу в
зачёт Спартакиады
учащихся
Тюменской области.

Сборные команды
школьников Юргинского
района также приняли
участие в предваритель-
ном этапе Спартакиады.
Команда девушек, успеш-
но проведя встречи, про-
билась в финал соревно-
ваний. Юноши, совсем
немного уступив соперни-
кам, в решающую часть не
вошли.

«ИЗУМРУД» ДОБЫЛ
ПУТЁВКУ В ИШИМ

Завершился зональный этап первенства
Тюменской области по мини-футболу
среди юношей 2010-2011 годов
рождения.

ИСЕТСКИЕ ШКОЛЬНИКИ
СРАЖАЛИСЬ

ЗА ФУТЗАЛЬНЫЕ НАГРАДЫ

ЮНЫЕ ЛЫЖНИКИ
СТАРТОВАЛИ
В КАЗАНСКОМ

РЫБОЛОВЫ СОРЕВНОВАЛИСЬ ЗА ПРИЗЫ ГЛАВЫ ИШИМСКОГО РАЙОНА

В соревнованиях по
ловле на мормышку при-
няли участие 70 спортсме-
нов в составе 11 команд.

— На турнире тради-
ционно встречаются ко-
манды сельских поселе-
ний и администрации
района. Обычно на чем-
пионат заявляются по-
рядка 100 рыболовов из
17-18 сельских поселе-
ний. Но в этом году
было решено провести
соревнования пораньше
и, наверное, поэтому
участников было мень-
ше. Но это не помешало
хорошо провести время,
— отметил специалист
по организации и прове-
дению спортивно-массо-

вых мероприятий МАУ
ДО «СШ Ишимского
района» Александр Душ-
кевич.

Охота за рыбой длилась
три с половиной часа. По-
бедители и призеры были
определены по весу уло-
ва.

Первое место занял
коллектив администрации
Ишимского муниципаль-
ного района.  Второе ме-
сто у команды Ларихинс-
кого сельского поселения.
На бронзовом месте рас-
положилась дружина Че-
ремшанского сельского
поселения.

Помимо общекоманд-
ного зачета участники со-
ревновались в специаль-

ных номинациях. Их было
четыре. Награду за первую
пойманную рыбу получил
Роберт Хусаинов из Кле-
пиковского сельского по-
селения. Самую малень-
кую рыбку выловил Ни-
колай Бобров, а самую
большую — Андрей Гор-
бунов. Оба спортсмена —
из Низоновского сельско-
го поселения. В номина-
ции «Самое быстрое буре-
ние лунки» победил Анд-
рей Швец из Первопесь-
яновского сельского посе-
ления.

В нём приняла участие
команда спортивной шко-
лы «Темп» из Сладковско-
го района.

Всего на площадке сра-
жались четыре команды.
Спортсменки Сладковс-
кого района под руковод-
ством тренера-преподава-
теля Дарьи Ситник одер-
жали три победы в трех
матчах. «Темп» не проиг-
рал ни одной партии и

закономерно стал победи-
телем турнира. На втором
месте расположилась ко-
манда Ишима. Замкнули
тройку призёров хозяева.

В составе чемпионской
команды выступали Ели-
завета Бердова, Валерия
Бибикова, Милена Брю-
ховцева, Кристина Вага-
нова, Арина Грахова, Ксе-
ния Луценко, Василина
Салова и Анна Ситник.

В селе Абатском состоялся открытый
волейбольный турнир среди девушек
2009-2011 годов рождения.

Команда «Изумруд» из
Ялуторовского района за-
няла второе место среди
11 дружин (Западный ди-
визион).

Тем самым она получи-
ла путёвку в финал пер-
венства, который пройдёт

в Ишиме в середине ап-
реля. У «Изумруда» ре-
зультативно на предвари-
тельном отрезке сыграли
Гаяз Сайфуллин, Риваль
Гафуров и Андрей Шев-
нин.

В БАСКЕТБОЛЬНОМФИНАЛЕ СЫГРАЮТ ТОЛЬКОДЕВУШКИ

В девичьем составе вы-
ступали Августа Кресть-
янникова, Татьяна Бату-

рина, Мадина Насибова,
Ирина Вишнякова, Анас-
тасия Шелудкова, Любовь

Чилимова, Ульяна Вдови-
на, Виктория Калинина и
Юлия Артемьева.

За победу сражались
семь команд. Первой в
итоге стала дружина Исет-
ской СОШ № 2. Серебро
взяли школьники из Со-
лобоево. Бронзу заслужи-
ли футзалисты Исетской
СОШ № 1.

Индивидуальных на-
град удостоились:

вратарь — Родион Яч-
менёв (Исетская школа
№1), защитник — Мак-
сим Тюриков (Солобоев-
ская школа), нападающий
— Семён Плотников

(Исетская
школа №2)
и бомбар-
дир — Ни-
кита Яго-
дин (Исет-
ская школа
№2).

НИЖНЕТАВДИНСКИЕ ОРИЕНТИРОВЩИКИ
ПРИВЕЗЛИ СЕРЕБРО ИЗ ЗАВОДОУКОВСКА

В Заводоуковске
завершились
соревнования
по спортивному
ориентированию
в рамках
областной
Спартакиады
школьников
Тюменской
области.

Команда Нижнетав-
динского района заняла
второе место (2-я группа).
Выделялись в составе се-
ребряных призёров Илья
Шик, Макар Слука, Ели-
завета Сергеева и Алек-
сандр Мироненко.

В Исетском состоялся мини-футбольный
турнир в рамках районной Спартакиады
учащихся.

На старт вышли юноши и девушки 2006
года рождения и младше. В состязаниях при-
няли участие лыжники из восьми команд.

Золотых наград удостоились Амалия
Мкртчян и Павел Русаков из Новоселез-
нёвской школы. До серебра добежали Яна
Бакаева (Новоселезнёвская школа) и Бог-
дан Тихонов (Казанская школа). Бронзо-
вые медали получили Дарья Доник (Че-
люскинская школа), Валерий Фальков
(Новоселезнёвская школа) и Егор Оси-
пенко (Казанская школа).

Общекомандный зачёт выиграла сбор-
ная Новоселезнёвской школы.

Соревнования
по лыжным гонкам
прошли
в рамках районной
Спартакиады учащихся.

Материалы подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из социальных сетей
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Тюмень в очередной раз стала местом,
где всё началось. Речь о новом сезоне
у сильнейших скалолазов страны.
В легкоатлетическом манеже состоялись
Всероссийские соревнования. Старты
в дисциплине «скорость» выпали прямиком
на Международный женский день…

В зале царила празд-
ничная атмосфера. Феде-
рацией скалолазания Рос-
сии был организован ро-
зыгрыш подарков, а
спортсменкам на церемо-
нии награждения дарили
тюльпаны. Узнаем у ска-
лолазов, настолько ли им
радостно выходить на
старт в праздничные дни.

Хорошая
атмосфера

Москвичу Льву Рудац-
кому, несмотря на победу
в «скорости», тюльпанчи-
ков не досталось. Хотя он
наверняка нашёл бы им
достойное применение.

— Радостно приходить в
зал Восьмого марта: девоч-
ки нарядные и возвышен-
ные. Ты их поздравляешь,
они расплываются в улыб-
ке. Хорошая атмосфера.

Столичный скалолаз
рассказал о выступлениях
в особенный для себя день.

— Раньше мой день
рождения осенью тради-
ционно выпадал на Все-
российские юношеские
соревнования. Чем-то
особенным для меня эти
старты не были. Окружа-
ющие делились положи-
тельной энергией, но я
был настроен прежде все-
го на своё выступление.
Только после окончания
этих турниров отмечал
праздник.

Новый год
в поезде

Чемпионка Европы
2020 года Екатерина Ба-
ращук, как и Рудацкий,
тоже часто выступала на
свой день рождения.

— Года три подряд так
происходило. Дважды я
была в призах, а вот в про-
шлом году не удалось вы-
ступить хорошо. Это по-
влияло на моё настроение.
Старт всегда на первом
месте. Помню, что мой
молодой человек заказал

тянет выступать на сорев-
нованиях!

Шиков выбыл из борь-
бы за медали в четверть-
финале, но совершенно
этому не расстроился.

— За неделю до
старта мне удалось
настроить себя. А
уже в день соревно-
ваний разогнал свой

мозг до того, как выс-
тупал раньше. Кайфовал
от выступления и от того,
что я могу бороться за по-
беды в забегах!

Вторит своему товари-
щу по сборной Тюменс-
кой области Иван Земля-
ков.

— Вообще каждый
старт должен быть празд-

торт и цветы. Мы собра-
лись, но настроя отмечать
не было.

Тюменская спортсмен-
ка вспомнила ещё об од-
ном празднике, который
она из-за соревнований
отмечала в дороге.

— В детстве я шесть лет
подряд встречала Новый
год в поезде. Мы ехали на
соревнования из Нижне-

Скалолазание Материал подготовила Марина АНАНЬИНА
Фото федерации скалолазания России

ПРАЗДНИК НА СКАЛОДРОМЕ,
ИЛИ КОГДА ТЮЛЬПАНЫ НЕ РАДУЮТ

вартовска в Санкт-Петер-
бург. Тренер нарядилась
Снегурочкой, мы вешали
мишуру, было оливье и се-
лёдка.

Забыть
про подарки

Победительница Всерос-
сийских соревнований
Юлия Каплина также не
ощущает особого вайба, ког-
да старты совпадают с крас-
ными днями календаря.

— График у спортсме-
нов не зависит от празд-
ников. Для нас это — ра-
бочие будни. У меня не
оказалось длинных выход-
ных на новогодних кани-
кулах. Я 2 января уже
была на тренировке!

Тюменка призналась,
что первый раз выступала
в своей профильной дис-
циплине в Международ-
ный женский день.

— Когда я готовилась
к Олимпиаде, выступала
в «трудности» и «боулде-
ринге». Они проходили
8 Марта. «Скорость» в
этот праздник состоя-
лась, на моей памяти,
впервые.

Всероссийские
соревнования

по скалолазанию.
Тюмень,

легкоатлетический манеж

8 марта

Дисциплина «Скорость»
Женщины

1. Юлия КаплинаЮлия КаплинаЮлия КаплинаЮлия КаплинаЮлия Каплина
(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)

2. Елизавета Иванова
(Свердловская область)

3. Луиза Емельева (ЯНАО)
Мужчины

1. Лев Рудацкий (Москва)
2. Иван ЗемляковИван ЗемляковИван ЗемляковИван ЗемляковИван Земляков

(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)(Тюменская область)
3. Кирилл Колдомов

(Свердловская область)

ником. У меня приятные
ощущения от выступле-
ний в такие дни. В 2021
году победил на первен-
стве Европы. Это случи-
лось в день моего рожде-
ния.

Соревнования на
Восьмое марта стали уже
традиционным и для
меня, спортивного журна-
листа. Уже второй год
подряд я прихожу в ма-
неж, чтобы разделить ра-
достные эмоции от побед
со скалолазами. Если у
них праздники ассоцииру-
ются исключительно с
соревнованиями, то у
меня — со спортом. А точ-
нее — праздником спорта!В день проведения тур-

нира для Каплиной имен-
но он имеет важнейшее
значение.

— Во время подготов-
ки к домашнему старту
немного подзабыла, что
будет 8 Марта. Даже не
купила близким подар-
ки. Думаю, они меня
простят, я наверстаю
это чуть позже (смеёт-
ся).

Кайфовать
от выступления
Для Александра Ши-

кова участие во Всерос-
сийских соревнованиях
уже стало своего рода
праздником. Титулован-
ный тюменский скалолаз
вернулся в спорт после
небольшого перерыва.

— Я этот старт и вправ-
ду воспринимаю как
праздник! Наконец-то до-
волен собой и хочу по-
беждать. Меня, спустя
столько времени, снова

Юлия
КАПЛИНА

Иван
ЗЕМЛЯКОВ

Лев
РУДАЦКИЙ

Екатерина
БАРАЩУК
и Сергей
СЕРГЕЕВ

Александр
ШИКОВ
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Фото Виктории ЮЩЕНКО

Наверняка футзальные и футбольные
болельщики с нетерпением ждут зимы.
Это не только середина сезона, но и пора
приобретений и знакомств с новичками.
Игроками МФК «Тюмень» в очередное
зимнее трансферное окно стали три
футзалиста. Из «Норильского никеля»
в аренду взяли Александра Крутого.
Подъехало и усиление из Бразилии —
атакующий защитник Жоао Силвейра
и нападающий Карлос Аугусто.

«Рабочие лошадки»
из Бразилии и
перспективный

Крутый
— Трансферную кампа-

нию считаю успешной, —
подводит её итоги главный
тренер «Тюмени» Денис
Абышев. — Аугусто, кото-
рый совсем недавно при-
ехал, влился в коллектив
и уже забил первый мяч,
к тому же он левоногий,
чего нам не хватало. Жоао
в Тюмени с начала янва-
ря. У него уже прошла и
адаптация, и акклиматиза-
ция. Начал учить русский,
преодолевает языковой
барьер. Голы стал забивать
в каждом туре. Плюс ещё
Саша Крутый.

— Мы подписали тех
игроков, которых плани-
ровали, — делится впечат-
лениями об успешности
трансферной кампании
тренер чёрно-белых Сер-
гей Чухрий. — И Саня
Крутый, и бразильцы
тоже качественные футбо-
листы. Для конкуренции
и глубины скамейки —
это очень большой плюс.

Я считаю, что оба бра-
зильца — плеймейкеры,
универсалы. Но Аугусто
больше разыгрывающий.
Через него можно строить
игру по выходу из-под
прессинга. Карлос застав-
ляет игроков бежать туда,
куда нужно, своими пере-
дачами. А Силвейра начи-
нает атаки с задней ли-
нии. Но та же стеночка, и
он уже бежит вперёд. Оба
очень умные с отличным
видением поля, могут от-
дать острую передачу.

— Есть не очень хоро-
ший тренд, что бразильцы
зимой плохо вливаются в

Петрович. — Благоприят-
но сказались смена кол-
лектива, смена обстанов-
ки. Ему нужно доказывать
здесь и сейчас, сможет ли
он закрепиться в коман-
де. Саня старается. У него
большой потенциал, Кру-
тый — умный и технич-
ный игрок. В плане фи-
зики ему чуть-чуть не хва-
тает. Но в этом он может
добавить. Сто процентов,
командный игрок. У него
большой потенциал, боль-
шое будущее.

Удивительный
Афанасьев

— Какой зимний транс-
фер в суперлиге вас боль-
ше всего удивил?

— Переход Андрея
Афанасьева из «Газпром-
Югры» в «Норильский
никель», — делится мне-
нием Абышев. — Понят-
но, что футболист он
опытный, но тем не ме-
нее ему уже 38-й год идёт.
И брать его на полтора
сезона… Не знаю, чем он
им поможет. Афанасьев и
в «Газпром-Югре» не так
много играл. А у Нориль-

«Тюмень» и уходят спустя
полгода…

— Сейчас всё должно
быть нормально. Жоао
Силвейра и Карлос Аугу-
сто очень порядочные
люди. По игровым каче-
ствам к ним претензий
нет. Я надеюсь, что эти
бразильцы у нас задержат-
ся надолго. Греуто с Аф-
ранио должны им помочь
в адаптации и в быту. Хо-
чется пожелать новичкам,
чтобы они прогрессирова-
ли.

— Если продолжать
тему бразильцев, то мож-
но ли сказать, что они мо-
тивированные, потому что
не очень известные?

— Согласен, — отвеча-
ет утвердительно Абышев.
— Вспомните того же Бру-
но Таффи. Когда он к нам
приходил, у него было
имя, известность в Испа-
нии. Нынешние бразиль-
цы не разбалованы такой
популярностью. Им нуж-
но доказывать, что они
конкурентоспособны, как
в своё время это сделали
Вилиан и Лео Гужиэл.
Они показали свою состо-
ятельность, а потом уже
уехали дальше. Я, наобо-
рот, рад, что сейчас мы
взяли таких «рабочих ло-
шадок», которые будут
трудиться не ради своей
личной статистики, а на
благо команды.

Но что-то мы всё об
южноамериканцах. Есть
же ещё Александр Кру-
тый. Весьма перспектив-
ный футзалист, молодой
(24 года). Интересно, а
сможет ли он стать лиде-
ром «Тюмени» в ближай-
шем будущем?

— У нас его карьера
раскрылась как-то по-но-
вому, — отвечает Денис

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 13 МАРТА

И В ВП ПП П Мячи О

1 МФК «УХТА» 34 27 2 0 5 184-82 85
2 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 34 19 5 2 8 110-84 69
3 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 34 17 4 5 8 127-107 64
4 КПРФ (Москва) 34 14 5 6 9 113-93 58
5 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 34 15 3 7 9 113-96 58
6 «СИНАРА» (Екатеринбург) 34 16 1 5 12 126-105 55
7 МФК «ТЮМЕНЬ» 34 14 4 4 12 130-116 54
8 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 34 9 7 4 14 110-116 45
9 «СИБ-ТРАНЗИТ» (Новокузнецк) 34 9 4 1 20 122-169 36
10 ЛКС (Липецк) 34 5 6 4 19 84-122 31
11 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 34 7 3 2 22 77-136 29
12 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 34 6 2 6 20 91-161 28

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

17-й тур

9 марта

МФК «Тюмень» — ЛКС (Липецк) — 4:4 (3:2)
Тюмень, СК «Центральный».
«Тюмень»: Субботин, Цайдер; Силвейра — Антошкин (к) — Неведров

— Аугусто; Анд. Соколов — Н. Емельянов — Владимиров — Герейханов;
Крутый, Упалёв.

Голы: 1:0 — Силвейра, 6; 2:0 — Коробейников, 7 (а/г); 3:0 — Крутый,
9; 3:1 — Серёгин, 9; 3:2 — Кручинин, 19; 3:3 — Янник, 22; 4:3 — Владими-
ров, 25; 4:4 — Бурмицкий, 33.

Послематчевые пенальти:
0:0 — Силвейра (вратарь); 0:1 — Коробейников; 1:1 — Антошкин; 1:1

— Янник (вратарь); 2:1 — Неведров; 2:1 — Серёгин (вратарь); 3:1 — Вла-
димиров; 3:1 — Дунец (штанга).

Предупреждения: Анд. Соколов, Антошкин — Коробейников, Геджуа.

10 марта

МФК «Тюмень» — ЛКС (Липецк) — 6:2 (1:0)
«Тюмень»: Цайдер; Упалёв (к) — Силвейра — Неведров — Аугусто;

Анд. Соколов — Н. Емельянов — Гавтадзе — Герейханов; Владимиров.
Голы: 1:0 — Силвейра, 17; 2:0 — Герейханов, 26; 3:0 — Силвейра, 28;

4:0 — Цайдер, 31; 4:1 — Мурашов, 32; 4:2 — Янник, 37; 5:2 — Аугусто, 39;
6:2 — Неведров, 40.

Нереализованные пенальти (6 метров) у ЛКС: Коробейников, 35
(вратарь).

Удаление: Павел Копанёв (ЛКС) на 17-й минуте.

6:2

4:4 (3:1 пен.)

ТОП-5 ЗИМНИХ ТРАНСФЕРОВ В PARI-СУПЕРЛИГЕ

Виллиан
ДОРН

29 лет
вратарь

(Бразилия)

«Жоинвиль» (Бразилия)
-> «Норильский никель»

ДИЕГО

33 года
универсал

(Бразилия)

«Кайрат» (Казахстан)
-> КПРФ

29 лет
нападающий

(Казахстан)

«Кайрат» (Казахстан)
-> «Газпром-Югра»

Альберт
АКБАЛИКОВ

22 года
универсал

(Бразилия)

«Жоинвиль» (Бразилия)
-> МФК «Тюмень»

Жоао
СИЛВЕЙРА

37 лет
нападающий

(Россия)

«Газпром-Югра»
-> «Норильский никель»

Андрей
АФАНАСЬЕВ

НОВИЧКИ — НА ВХОД

ска такая более-менее
быстрая и мобильная ко-
манда, которая в основ-
ном действует по схеме 4-
0. В редких случаях Куту-
зов может уйти на «стол-
ба» и цепляться за мячи.
Зачем брать возрастного
«столба»? Просто если для
длины скамейки, то это
одно. А если решать ка-
кие-то глобальные задачи,
то я не вижу в этом ка-
кой-то перспективы и
смысла.

— Наверное, Андрюха
Афанасьев. Как-то неожи-
данно ушёл, — а это уже
точка зрения Чухрия. — Я
был уверен, что его в «Газ-
пром-Югре» ещё на год
продлят. Но эта дела
югорского клуба. Кто там
ещё есть…

— Диего, например…
— Да, хороший футбо-

лист. Кстати, то, что в тот
же «Газпром» пришёл
Альберт Акбаликов (игрок
сборной Казахстана. —
К.Л.), тоже неожидан-
ность. Просто сам факт,
что с ним удалось догово-
риться. И он приехал по-
пробовать свои силы в
Россию из «Кайрата».

Карлос
АУГУСТО
и Жоао
СИЛВЕЙРА
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15МАРТА
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Высшая лига
СК «Атлант» (Ялуторовск)

МФК «ТЮМЕНЬ-Д» —
                 «СИНАРА-ВИЗ-Д» (Екатеринбург)

16:00

16МАРТА
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Высшая лига
СК «Атлант» (Ялуторовск)

«СИНАРА-ВИЗ-Д» —
                          «СШ им. Ерёменко» (ЯНАО)

13:00

17МАРТА
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Высшая лига
СК «Атлант» (Ялуторовск)

«ТЮМЕНЬ-Д» — «СШ им. Ерёменко»

13:00

18МАРТА
ФУТБОЛ
Мелбет-Первая лига

Стадион «Геолог»

ФК «ТЮМЕНЬ» — «АЛАНИЯ» (Владикавказ)

19:00

В начале марта в Тюмени
состоялись чемпионат
и первенство области
по танцам на колясках среди
лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата.

Люблю танцы, ведь это
очень красиво. Меропри-
ятие получилось масштаб-
ным, ярким. Присутство-
вали уважаемые люди го-
рода. Было приятно сно-
ва собраться дружным
танцевальным коллекти-
вом и клубом тоже во гла-
ве с Виктором Павлови-
чем Погореловым — на-
шим тренером.

С моим партнёром Да-
нилом мы исполнили пять

Теперь сдать нормативы
Всероссийского комплекса
ГТО станет ещё проще:
тюменцев приглашают
пройти бесплатную
подготовку
к тестированию.

Для всех желающих в
спортивном зале Neft’
будут организованы бес-
платные занятия с тре-
нером, благодаря которым
горожане и смогут приблизить-
ся к получению знаков отличия.

ВРЕМЯ ПЕРВЫХ

танцев латиноамериканс-
кой программы: самбу,
румбу, ча-ча-ча, джайв и
пасодобль. Именно её мы
танцуем на больших вы-
ездных соревнованиях.

В конце апреля нас
ждёт Кубок России, ко-
торый пройдёт в Санкт-
Петербурге, а далее будем
готовиться к чемпионату
страны: его также примет
город на Неве в сентяб-
ре.

В пляс пустились
спортсмены из девяти ко-
манд муниципальных об-
разований региона и про-
демонстрировали лучшие
номера в общей и произ-
вольной программах.

Лучшими в инклю-
зивной категории
«комби» стали Анна
Миркина, представ-
ляющая спортивный
клуб инвалидов
«Шанс», и Данил Не-
стеров, которые выступи-
ли в латиноамериканской
программе (класс 2).

— Эмоции от соревно-
ваний самые вдохновляю-
щие, — отметила Анна. —

И ДЖАЙВ,
  И РУМБА,
И ПАСОДОБЛЬ!

Люди смогут работать в группе, под ру-
ководством тренера, в определённые дни
и время.

Мы не готовим к конкретным нор-
мативам. Наша задача — всестороннее

развитие. И с таким подходом за-
нимающимся будет достаточ-
но просто завоевать знак от-
личия.

Напомним, что комплек-
сная подготовка будет осу-
ществляться по инициативе
Тюменского городского де-
партамента по спорту и мо-

лодёжной политике и Феде-
рации многоборья ГТО. Уз-

нать всю подробную ин-
формацию о групповых
занятиях можно в соци-
альных сетях организа-
ции.

— Можно сказать, что эта иници-
атива уникальна, — отметил

президент Федерации
многоборья ГТО
Тюменской облас-

ти Дмитрий Баев. —
У нас много центров,

где можно сдать нор-
мативы. Но в плане

организации под-
готовки к те-

с т и р о в а -
нию, на-

сколько мне
изве с тно ,

мы первые.

Тюменки стали побе-
дительницами в категории
Aerostep («Гимнастичес-
кая платформа») в возра-
стной категории 12-14 лет.
Также юниорская коман-
да области завоевала се-
ребро в «Танцевальной
гимнастике». Главный
тренер команды и прези-
дент тюменской федера-
ции спортивной аэробики
Данил Чаюн поделился
впечатлениями от успехов
воспитанников.

— Конечно, мы гордим-
ся спортсменами. Сборная
в последние три года де-
лает серьёзные шаги к за-

воеванию медалей на пер-
венстве УрФО, на Всерос-
сийских соревнованиях. И
в прошлом сезоне мы се-
рьёзно включились в борь-
бу за награды и на первен-
стве страны. Тогда коман-
да добилась успехов в
танцевальной гимнастике,
а в этом году подтверди-
ла, что является серебря-
ным призёром в этой ка-
тегории. Также появилась
«Гимнастическая платфор-
ма». Нашу программу оце-
нили и тогда, и сейчас. Мы
также готовы конкуриро-
вать с другими регионами
в индивидуальных выступ-

лениях среди девушек —
это самая престижная дис-
циплина. Там соревнуется
больше ста человек, и по-
пасть в топ-20 — уже ус-
пех. В группах, в трио Тю-
менская область тоже была

представлена в финале.
Так что, мы стремимся
быть не только призёрами,
но и победителями сорев-
нований.

— Расскажите о дисцип-
лине Aerostep, в которой

ИЗМОСКВЫСМЕДАЛЯМИСборная Тюменской области
по спортивной аэробике представила
регион на первенстве России в Москве.
И вернулась домой с наградами,
в том числе — высшей пробы.
Всего за медали боролось более тысячи
спортсменов со всей страны.

тюменки стали чемпионка-
ми.

— В России она назы-
вается «Гимнастическая
платформа». Спортсме-
ны выступают на степах.
Там запрещены акроба-

тические элементы,
можно выполнять толь-
ко базовые шаги. Важна
задумка программы, чёт-
кость и синхронность
движений, красивые ри-
сунки и аккуратная ра-
бота.

— Какие соревнования
ждут тюменскую команду в
ближайшее время?

— Сейчас сборная го-
товится к чемпионату
страны — на этих сорев-
нованиях участвуют толь-
ко взрослые аэробисты.
От нашей области поедут
три участницы, которые
будут в первую очередь
стремиться выполнить
норматив мастера спорта.
Соревнования состоятся в
Екатеринбурге в середине
марта.




